

### ROTARY CLUB de Pontoise



District 1660

ANNÉE 2017 - 2018 66<sup>ème</sup> Année

Président International : IAN H.S. RISELEY Gouverneur : FRANÇOISE DURAND Président : PHILIPPE LEGRAND

BULLETIN DU CLUB N° 2865 RÉUNION STATUTAIRE Du 13 Février

Thème du mois : Paix et Prévention des Conflits

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Philippe LEGRAND

PRÉSENT(E)S : Jean BACHMANN, Jean-Claude FISCHER, Michel FLOUTARD, Didier GIROMPAIRE, Franck de

LAROUSSILHE, Patrick LECOMTE, Philippe LEGRAND, Marc LONGOBARDI, jean MICHAU et

Patricia RASPILLER

Rappel : Les absences sont à communiquer au protocole au plus tard le vendredi précédent la réunion statutaire

PRÉSENCE EXTÉRIEURE : Jean Michau au club du Ralliement d'Angers

VISITEURS(S): Gil GIRAUX et Claude SOUC du club de Conflans

ANNIVERSAIRES(s): Jean MICHAU le 18 Décembre 1931 et Didier GIROMPAIRE le 9 février 1957

Nous avons le plaisir de fêter ce soir avec un peu de retard l'anniversaire de notre doyen, Jean MICHAU

En remontant dans le temps ....

> 18 Décembre 1793 : Fin du siège de Toulon

- ➤ Le mercredi 18 décembre 1793, Anglais et Espagnols se retirent de Toulon. Leur échec met en lumière le talent d'un jeune capitaine d'artillerie, un certain Napoleone BUONAPARTE.
- > 1878 : Naissance de Joseph STALINE
- > 1911 : Naissance de Jules DASSIN
- > 1913 : Naissance de Herbert Ersnt Karl FRAHM plus connu sous le nom de Willy BRANDT
- > 1931 : Naissance de François Henri de VIRIEU (Marguis) Journaliste Français
- > ..... Et donc Jean Michau

### **BON ANNIVERSAIRE JEAN**

9 FÉVRIER 1957 NAISSANCE DE DIDIER GIROMPAIRE

Dicton du jour : A la Sainte-Apolline présage certain, l'hiver s'achemine ou touche à sa fin.

Vu le temps vendredi dernier il s'achemine ....

- ➤ Le 9 févier 1778 : le Mont-de-piété ouvre à Paris. Il ouvre rue des Francbourgeois. FRAMBOISIER en est le directeur. Le Roi LOUIS XVI avait ordonné sa création pour soulager la misère à Paris
- > 1792 : Naissance de Gioacchino ROSSINI
- > 1849 : MARX expulsé d'Allemagne
- ➤ 1874 : Mort de la comtesse de SÉGUR. Disparition à Paris de la romancière française Sophie ROSTOPCHINE, comtesse de SÉGUR (née à Saint-Pétersbourg en 1799).
- ➤ 1883 : VILLIERS de l'Isle-Adam publie les « Contes cruels ». Inspirés par Edgar POE, VILLIERS de l'Isle-Adam publie « les Contes cruels ». Avec une imagination certaine, il cherche à dévoiler la réalité de la vie et du monde en exposant des histoires à la fois fantastiques et macabres.





Correspondance: Rotary Club Pontoise c/o La Maison des Associations de Pontoise 7, Place du Petit Martroy 95300 Pontoise Lieu de Réunion: Le Relais des Peintres 06, rue du Général de Gaulle - 95430 Auvers Sur Oise Tél. +33 (0) 130 367 074

Site: http://rotary-pontoise.org Courriel: contact@rotary-pontoise.org

- > 1900 : Création par Dwight DAVIS du trophée Davis, qui donnera son nom à la coupe le mois suivant, grande compétition de tennis qui fait s'affronter les nations entre elles.
- 9 février 1902. Les deux sœurs siamoises Doodica et Radica sont séparées. L'une meurt, l'autre pas.
- ➤ 1950 : Un discours du sénateur républicain Joseph McCARTHY inaugure aux États-Unis la "chasse aux sorcières". Tous ceux qui sont suspectés d'entretenir des liens avec l'Union soviétique font l'objet d'enquêtes.
- ➤ Et donc le 9 février 1957 Naissance de Didier GIROMPAIRE ...et après plus rien!

### **BON ANNIVERSAIRE DIDIER**

### INFORMATIONS DU CLUB ET COMPTE RENDU D'ACTIVITÉS

**Notre Trésorier**, absent exceptionnellement ce soir, me charge de rappeler aux retardataires qu'il convient de régler l'appel de fonds de Janvier.

### Un petit mot de Jean Michau

Le club lui manque...il fréquent le club du ralliement d'Angers, auquel il a été présenté par un ami de Charles. Un jeune club (20 ans) domicile sur la place centrale d'Angers, ville dont Jean nous vante la douceur bien connue, mais aussi les soirées étudiantes et...les manifestations de la CGT !...

### **\*\*\*** Rencontre avec notre boursière Coralie KLIPFER

Michel a rencontré Coralie, au restaurant Cazaudehore, avec des représentants des clubs soutien (4 pour St Germain, 1 pour St Cloud et 1 pour Isle Adam.

Si elle n'a pas pu rencontrer de prisonniers de Guantanamo, elle a pu avoir des contacts avec leurs avocats, ce qui lui permet de progresser dans son travail.

Par ailleurs elle a obtenu un statut de chercheur qui lui permet d'avoir un accès privilégié au campus et aux documents.

Son accueil au Rotary local fut et reste excellent. Elle envisage de prolonger son séjour de doctorante, par ailleurs une visite à notre club est envisagée ...

### Jetons le cancer : (en l'absence d'André)

Plus de 1300 € collectés sur cette belle opération qui consistait à échanger un euro contre un jeton pour contribuer à la recherche médicale. Pour une première c'est un résultat très encourageant. Tous les participants

s'accordent à dire que les gens donnent volontiers pour cette cause et qu'avec une présence plus forte, la collecte pourrait être démultipliée. À noter la présence active et précieuse du Rotaract de l'ESSEC, également celle de Valérie BACHMANN (tout ce qui touche les caddies ne la laisse pas étrangère ©)

- Rappel : Rencontres Pontoisiennes du Parrainage de Proximité (l'association Parrain Un par Un présidée par notre ami Jean-Claude FISCHER) vendredi 16 février au Dôme de 17 h 30 à 20 h.
- ▼ Espoir en Tête: Comme les années précédentes nous avons 35 tickets pour la projection du film « Un raccourci dans le Temps » le 9 mars. Merci de signaler votre intérêt auprès de notre Trésorier.

(PS : pour mémoire le comité avait décidé d'en offrir 4 à José le chauffeur de Geodis pour le remercier de son aide lors de la Banque alimentaire).



Samedi 3 février, les membres du flotary Club de Pontoise et du Club Rotaract-Esses es sont mobilisés pour l'opération Jetons le cancer. Cette action d'envergure nationale avait pour objectif de collecter des fonds intégralement dédiés à l'avancée de la recherche contre le cancer. À l'entrée du centre Leclerc Valony, les Rotariens ont proposé aux consommateurs un jeton de caddie à l'effigie de l'action, en

contrepartie d'un euro destiné à l'achat de matériel pour les laboratoires.

Plus de 1 300 personnes ont effectué ce geste simple pour lutter contre la plus grande maladie en France, causant chaque année plus de 145 000 décès. Depuis sa création en 2015, l'opération a permis de récolter plus de 200 000 € et de faire avancer la recherche médicale.

### Trophée Golf : 2 juin à Cergy

Il convient de ne pas tarder à contacter nos sponsors historiques ou potentiels car les compétitions caritatives de ce type pour lesquelles les entreprises sont sollicitées sont nombreuses. Dernière en date à notre connaissance, la fondation de l'Hôpital de Pontoise organise cette année son 1<sup>er</sup> Open de Golf le jeudi 28 juin à Cergy.

**P** À mentionner l'article (en pj) du magazine de la compagnie aérienne Air Tahiti sur le défi d'Alexandra CALDAS dans lequel elle cite le Rotary (merci à Gil GIRAUX qui a rapporté le magazine)

### LES INFORMATIONS DU DISTRICT ET DES CLUBS VOISINS

### Momination administrateur du Rotary International

Chantal SCHOEDER, du club de Garches, Marnes, Vaucresson a été élue, Philippe LEGENDRE, du club de Paris La Défense Courbevoie (que nous avions soutenu) est son suppléent.

### \*\*\* Conférence de District : Nous étions près de 350 à la conférence de District !

Les différentes interventions ont été riches en informations pour nous permettre de mieux comprendre et d'être en phase avec ce monde qui bouge. Le sociologue Rémy OUDGHIRI a intéressé tout l'auditoire en présentant les évolutions de notre époque de façon claire et synthétique, nos amis rotariens de la table ronde ont expliqué l'évolution du monde du travail et les « grands témoins » ont fait la démonstration qu'un monde structuré comme un groupe bancaire (Natixis) pouvait s'adapter à la souplesse et à la dynamique d'une start up (Pot Commun). La présentation du sociologue Rémy OUDGHIRI est disponible.

Cette « Introduction aux Millenials » peut servir de base d'échanger sur ce thème et sans aucun doute de réfléchir à l'avenir de nos clubs.

Selon le mot de notre RPI, « Tout seul, on va vite ; ensemble on va plus loin! ».

### Collecte Mon Sang Pour Les Autres

Une nouvelle collecte Mon Sang Pour Les Autres, la septième, commune aux deux districts parisiens, va avoir lieu du mercredi 21 au samedi 24 février, dans la mairie du 5ème arrondissement de Paris de 13 h 30 à 19 h 30.

Le succès de cette opération repose largement sur la mobilisation de tous les rotariens de Paris et de l'Île de France, en venant pour cette collecte. Les postes qui doivent être tenus sont nombreux et variés, à l'intérieur comme à l'extérieur de la mairie.

### 2 mars à partir de 17h et les 3 et 4 mars

18ème Salon du Vin à Presles organisé par le Club de L'Isles Adam / Beaumont sur Oise

7 17 et 18 mars : Salon de la Bière et du Whisky à Osny organisé par le Club de Cergy

### ▼ Visite de Gil GIRAUX et Claude SOUC

Gilles GIRAUX et Claude SOUC nous ont tenu au courant de leur action en faveur de l'Institut des vaisseaux et du sang (IVS). Pour mémoire il s'agit d'un institut situé à Lariboisière, entièrement dédié aux recherches sur la biologie vasculaire.

Interface entre recherche clinique et recherche fondamentale. S'intéressant particulièrement à l'angiogenèse, les recherches de l'IVS concernent en particulier les cancers (dans l'axe de la vascularisation des tumeurs) et la maladie d'Alzheimer (considérée comme une maladie mixte à la fois neurologique et vasculaire)

Le club de Conflans a fait de son soutien à cette association son action principale de cette année Rotarienne et le futur président fera de même l'année prochaine. Leur budget de dotation est très important (de l'ordre de 20 000€ avec des sponsors)

Très touché par le geste de Nelly, le Professeur LEVY pourrait venir faire une conférence.

### LE CALENDRIER DU CLUB

**20 Février** : Apéritif au siège **27 Février** : Diner au siège

06 Mars : Apéritif au siège et Comité Chez Claudine et Paul DESCAMPS

09 Mars : Espoir en Tête
13 Mars : Diner au siège
20 Mars : Apéritif au siège
27 Mars : Diner au siège
03 Avril : Apéritif au siège

27 au 29 Avril : Voyage du Président à Vichy

15 Mai : Prix Servir

**02 Juin**: Trophée Golf à Cergy**15 Juin**: Trophée Kart au RKC**24 Juin**: Brocante à Pontoise

29 Juin: Passation



PHOTOS : VA'A NEWS

## ahiti

# Alexandra Caldas rame pour la vie

Née en 1995, Alexandra doit à sa maladie une petite taille et une corpulence toute sa "meilleure ennemie", une force de caractère hors du commun. « Quand tu es atteint d'une telle maladie, tu deviens vite très autonome, car tout jeune, tu dois apprendre toi-même à gérer tes raitements. J'ai aussi voulu faire de cette tragédie une force, et grâce à elle j'ai ie n'aurais pas vécues sans. », explique-t-Alexandra, elle a drastiquement limité sa capacité respiratoire, au point de réduire a d'impressionnants exploits physiques. sans doute vécu beaucoup de choses que elle. La mucoviscidose est occasionnée par un gène défectueux qui occasionne, et digestives extrêmement graves. Chez menue qui ne semblent pas la prédisposer Elle lui doit aussi une enfance différente, Mais la jeune femme doit aussi à cette affection héréditaire grave, qu'elle appelle notamment, des atteintes pulmonaires marquée par la douleur, des contraintes omniprésentes et des soins très lourds LES DONS D'ORGANES, GREFFÉE MOOREA POUR PROMOUVOIR DE SON REGARD. ALEXANDRA DES POUMONS EN 2012, ELLE L'EXTRÊME DÉTERMINATION UNE TRAVERSÉE EN DOUBLE VOULU RÉDUIRE SA VIE À SA RELEVÉ LE 5 AOÛT DERNIER TOUS LES MALADES, ELLE A PROUVER DÉFINITIVEMENT UN DÉFI EXTRAORDINAIRE L'AFFIRME HAUT ET FORT: DEPUIS SA NAISSANCE DE MUCOVISCIDOSE, N'A PAS PATHOLOGIE. POUR SE LE AVIRON ENTRE TAHITI ET DÉMENTIE D'EMBLÉE PAR ET NOURRIR L'ESPOIR DE SON ALLURE FRÊLE EST CALDAS, ATTEINTE

Une seule solution pour lui permettee de survivre – même si on ne guérit pas de la mucoviscidose – ; une transplantation des deux poumons qu'elle subira à Paris le 20 novembre 2012, date qu'elle considère comme une « seconde date d'anniversatre » malgré les nombreuses complications post-opératoires des années suivantes.

Parce qu'elle « râlait tout le temps, mais faisait quand même les choses à une période de sa vie particulièrement douloureuse », le

Leur duo sera désormais autant placé sous le signe de l'humour

jeune praticien se lie d'une amitié très forte avec la jeune femme

Pour surmonter de telles épreuves, il stut être doté d'une énergie et d'une joie de vivre peu communes, mais aussi nourir des rèves qui aident à voir loin. Alexandra, maigré 'juste' deux années « ratées », poursuit de brillantes études. Elle est aujourd'hui en licence 3 de géographie - aménagement du territoire et vise le master 2 pour travailler à « construire des villes plus respectueuses de l'environnement et du titront!». Elle se met aussi en quête de défis à

aci envolvemente et au intorat.»

Elle Se met aussi en quiète de défis à l'elle se met aussi en quiète de défis à relèves Sa rencontre evec Matthieu Forge, un kinésithérapeute avec lequel elle va nouer une relation très stimulante, sera

cette dernière à 20 % à l'aube de ses 17 ans.

"LA VIE, C'EST MOI!".

DE ROVEREUR CUIT.

DE ROVEREUR DIVIDITATION L'AUTRICULUM L'AUTRICULUM

cela ne tienne, bientôt les soutiens se bousculent, au premier rang desquels la compagnie aérienne Air Tahiti Nui et le Rotary Club, qui permettront au rêve de devenir réalité. Le samedi 5 en mer fabriqué spécialement pour l'occasion à Grenoble... Qu'à août 2017 au matin, Matthieu et « sa petite sœur de rame » qui ı prouver à tous « qu'on peut réaliser ses rêves, même malade » ; un message d'espoir qu'elle a bien l'intention de continuer à n'avait encore jamais parcouru cette distance et encore moins en mer accomplissent les 17 km de la traversée, « en chantant toutes les chansons de leur répertoire pour ne pas abandonnes un V6 de transplantés rénaux polynésiens). La traversée qui a également profité de son séjour pour faire un stage dans un ureau d'études local spécialisé dans l'environnement, a réussi » escortés par plus d'une centaine d'embarcations (notammen prendra 2h30. Transportée par l'accueil et le soutien de cette population « si humaine, souriante et accueillante », Alexandra nearner pour mieux remercier son donneur et promouvoir

### Virginie Gillet

dons d'organes.

Merci au magazine Va'a News Tahiti, partenaire de l'opération, pour les images prises lors de cette traversée

lui donne des envies de nouveaux horizons. Et parce que son médecin de l'époque lui dit que la Polynésie française est une venir s'installer à Tahiti, il incite Alexandra à faire du sport et à venir en Polynésie, Matthieu lui propose bientôt « un truc de dingue » : réaliser ensemble, en aviron double, une traversée île de Tahiti-Moorea en ralliant le plus de rameurs possible à leur exploit. Lancé 8 mois plus tôt sur Facebook, le premier post de ce fou qu'il nécessite d'acheminer jusqu'à Tahiti un aviron de course la promesse qu'elle s'est faite le jour de sa greffe : matérialiser ses rêves en prouvant aux autres « qu'il faut croire en la vie ». Quitte et génère près d'un million de vues. Le projet paraît d'autant plus que des challenges. Quand Matthieu quitte la Métropole pour pour y venir... Il y a moins d'un an, elle intègre l'ancien club qui deviendra le défi "Rame avec Alexandra" recense 11 000 "like" destination « impensable », la jeune femme décide de tout faire d'aviron métropolitain de Matthieu. Au bout de quelques mois elle est la seule débutante à se voir confier une embarcation pou ramer seule sur de petites distances. Elle est enfin prête à releve